

Die Leitungstätigkeit des Ministeriums für Volksbildung ist auf ein höheres Niveau zu heben. Die Genossen des Ministeriums für Volksbildung müssen stärker als bisher die besten Erfahrungen der Schulen studieren, auswerten und verallgemeinern.

35. Die neuen Aufgaben im Schulwesen erfordern eine qualifizierte Anleitung der *Parteioorganisationen* durch die gewählten Organe und die Mitarbeiter der Bezirks- und Kreisleitungen. Das stellt höhere Anforderungen an die politisch-fachliche Qualität der Genossen im Partei- und Staatsapparat. Ihre Aufgabe ist es, die Entwicklung des sozialistischen Gemeinschaftsgeistes bei den Lehrern und die Herausbildung von Erzieherkollektiven zu fördern. Das setzt die Entwicklung eines Arbeitsstiles voraus, der gewährleistet, daß diese Genossen eng mit der Schulpraxis verbunden sind und an der sozialistischen Umgestaltung der Schule unmittelbar teilnehmen. Diese Arbeit wird dann erfolgreich sein, wenn sie ständig an den Ergebnissen kritisch überprüft wird.

Die regelmäßige Teilnahme von Mitgliedern der gewählten Organe am Leben der Schulparteioorganisationen, seminaristische Beratungen, Lektionen, Aussprachen über Grundfragen der Politik mit Lehrern und Arbeitern, haben sich als geeignete Formen der Anleitung der Parteisekretäre und Parteioorganisationen an den allgemeinbildenden Schulen erwiesen.

Die Bezirks- und Kreisleitungen sollen konkrete Beschlüsse für die Durchsetzung der sozialistischen Erziehung fassen und das Vertrauen der Lehrer zur Partei ständig festigen. Das bedingt auch, daß politisch und fachlich bewährte Genossen als Instruktoren in den Bezirks- und Kreisleitungen arbeiten. Der häufige Wechsel der Instruktoren in den Kreisleitungen soll vermieden werden.

Die Kreisleitungen sollen ihr Augenmerk darauf richten, daß die teilweise noch vorhandene bürokratisch-administrative Arbeitsweise gegenüber den Lehrern überwunden wird und an den Schulen eine Atmosphäre der Ruhe und Stetigkeit eintritt.

Sie müssen die Parteigruppen der Elternbeiräte regelmäßig anleiten, sie mit den Hauptaufgaben der weiteren Entwicklung der Schule vertraut machen sowie die Entwicklung der Freundschaftsleitungen der Pionierorganisation zu wirklichen Leitungsgremien unter Führung der Arbeiterklasse gewährleisten.

Die Parteioorganisationen in den Einrichtungen der Volksbildung haben die Aufgabe, den Prozeß der sozialistischen Bewußtseinsbildung